

*(Article de presse)*

# Émilie, cultivatrice pour demain



Ancienne paysagiste en bureau d'études, Émilie façonne aujourd'hui à Cabriès une nouvelle agriculture par amour pour la Terre et des Hommes.

## Une reconversion nécessaire

Émilie a grandi au cœur d'un marais breton vendéen, dans une famille qui a semé chez elle, le goût de la terre, des saisons et de la générosité. Avec un bac agricole et un BTS d'aménagement paysager, c'est en Provence qu'elle est venue se spécialiser en « assistante de concepteur paysager ». Son embauche dans un bureau local lui offrit un équilibre famille-bureau-maison pendant quinze ans. Puis l'envie a germé de retrouver son épanouissement professionnel, les mains dans la terre. Grâce à un congé de formation, elle est retournée au CFPPA de Valabre pour apprendre le métier de maraîchère et bâtir son projet de ferme respectueuse du vivant. Une amie cabriessienne lui proposa un ancien champ agricole pour le réaliser. Émilie en garda le nom originale : « les Luces » et s'installa en 2017.

## Un projet global

Aujourd'hui, notre agricultrice observe les changements inquiétants de notre climat et décide de prendre part aux alternatives prometteuses. Nourrie par diverses lectures, elle sait qu'il sera rapidement nécessaire de cultiver de plus petites surfaces péri-urbaines, tout en optimisant l'utilisation de l'eau et les ressources naturelles locales. Plus que de l'agriculture, Émilie conçoit son activité comme un projet d'humanité : cultiver propre, manger sain et contribuer à une société locale solidaire. Chantiers collaboratifs, visites commentées, vente sur place... elle tisse des liens autour de sa ferme.

## Des techniques adaptées

Émilie a commencé par appliquer les règles de la permaculture\* :

- une marre pour favoriser le biotope,
- un circuit d'eau optimal pour amener la juste quantité d'eau aux plants,
- un recouvrement permanent des sols contre l'évaporation et contre la pousse d'herbes non désirées,
- la savante juxtaposition des cultures pour profiter de leurs entraides naturelles,
- la valorisation des ressources naturelles locales : le broyat fabriqué de la ferme, du compost amené par les clients, le fumier du centre équestre et les déchets de la jardinerie partenaires pour fertiliser le sol.

En plus, une soixante-dizaine de poules fournissent des œufs frais, préférés à la viande, et leurs déjections amendent le compost.

Le mot d'ordre reste l'utilisation réduite du pétrole, le travail à la main et aucun engrais chimique.

## Ses projets

Ses parcelles se sont agrandies pour accueillir de nouveaux projets et de nouvelles espèces. La sécheresse exceptionnelle de l'été 2022 a renforcé sa conviction de devoir ombrager son terrain. Cent-quarante-cinq arbres fruitiers ont été plantés cette année pour rafraîchir et protéger les cultures. De plus, ils offriront de nouveaux fruits à vendre. La plupart ont été parrainés pour aider notre agricultrice à financer leur achat.

Cette cohabitation « arbre et culture », appelée « verger maraîcher » ou « agroforesterie », est une méthode qui vient compléter celle de la permaculture. Émilie participera à un réseau d'agriculteurs en recherche de pratiques toujours plus respectueuses.

Quarante ans et toujours un projet en tête : énergie solaire, transformation des invendus, valorisation du lieu pour de l'évènementiel... Vous qui êtes sensibles à l'avenir de notre planète, vous qui souhaitez consommer local et sain, n'hésitez pas à aller à sa rencontre. Émilie parle de sa ferme avec passion et conviction, toujours prête à partager son ambition d'un avenir plus sain et plus juste !

Émilie Chevier  
Ferme des Luces  
1515 Route de Rans, 13480 Cabriès, France,  
06 51 27 38 13  
<https://www.facebook.com/lafermedesluc>

\*<https://agriculture.gouv.fr/lagroforesterie-comment-ca-marche>

\*<http://www.monjardinpermaculture.fr/>



# Ferme écologique : l'agriforesterie pour lutter contre les canicules



Cinq ans après son installation en cultivatrice écologique à Cabriès, Émilie Chevrier complète les principes de la permaculture avec ceux de l'agriforesterie. Son but : protéger ses parcelles des canicules régulières annoncées pour l'avenir.

## **Une solution respectueuse,**

La jeune femme vient de planter cent-quarante-cinq végétaux dont des arbres fruitiers, des essences méditerranéennes principalement, sur toute la surface de ses deux hectares de légumes. Les plants ont été financés par une campagne de parrainage cet automne, chaque arbre porte le nom de son donateur.

Cette méthode qui mêle cultures, arbres et animaux sur la même parcelle permettra d'ombrager, enrichir, rafraîchir les sols, et apporter plus de fertilité, de biodiversité, d'abondance, de captation de carbone et de beauté aux paysages.

## **Pérenniser la ferme des Luces malgré les changements climatiques**

Ancienne paysagiste en bureau d'études, Émilie retrouve dans la terre sa passion pour la nature et l'environnement. Elle se réjouit de permettre aux familles de Cabriès de se nourrir sainement et de fournir de bons produits au restaurant « Picnic » d'Anthony, aux docks à Marseille. Pour continuer cette mission d'alimentation locale, saine et respectueuse, elle a dû réfléchir aux solutions pour préserver son exploitation des étés caniculaires à répétitions annoncés par le GIEC. Émilie en voulait une respectueuse de l'environnement, à économie d'eau et d'énergie.

Vous qui êtes sensibles à l'avenir de notre planète, vous qui souhaitez consommer local et sain, n'hésitez pas à aller à sa rencontre. Émilie parle de sa ferme avec passion et conviction, toujours prête à partager son ambition d'un avenir plus sain et plus juste !

Alors rendez-vous à la ferme des Luces, 1515 Route de Rans, 13480 Cabriès,  
ou contactez Émilie Chevrier : 06 51 27 38 13 ou <https://www.facebook.com/lafermedesluc>